

Un hôpital-école de quatre religieuses a été ouvert le mois dernier par les Soeurs Grises de Nicolet.

Détail intéressant à noter : Le premier vicariat apostolique érigé dans l'Ouest le fut sous le nom de vicariat apostolique de la Baie d'Hudson et de la Baie James, avec des limites beaucoup plus amples encore que le nouveau. Dans la lettre d'érection, datée du 16 avril 1844, Grégoire XVI s'exprimait ainsi : "Nous constituons pour le bien de la religion et l'utilité des fidèles un nouveau Vicariat Apostolique qui comprend les régions situées sur la Baie d'Hudson et la Baie James, régions qui appartenaient auparavant au diocèse de Québec, et comme Notre Vénérable Frère l'Archevêque de Québec a renoncé à toute juridiction sur ces régions, Nous avons décidé de confier le gouvernement de ce même Vicariat Apostolique à un Vicaire Apostolique revêtu du caractère épiscopal." La lettre nommait Mgr Provencher Vicaire Apostolique. Le 4 juin 1847 ce vicariat fut érigé en diocèse sous le nom de diocèse du Nord-Ouest avec le même titulaire. A la demande de Mgr Taché, lors de sa première visite à Rome après sa consécration, le nom de diocèse du Nord-Ouest fut changé en celui de Saint-Boniface. (Cf. "Les Cloches", XX, 24-26; XXI, 56.)



LE CENTENAIRE DES CLERCS DE SAINT-VIATEUR

Le dimanche, 6 septembre, la Maison Saint-Joseph d'Otterburne a célébré solennellement le centenaire de la fondation de l'Institut des Clercs de Saint-Viateur. S. E. Mgr J.-H. Prud'homme, évêque de Prince-Albert et de Saskatoon, a béni la pierre angulaire de l'agrandissement en cours de construction et prononcé le discours du centenaire. Nous en publierons la partie qui concerne l'oeuvre manitobaine dans notre prochain numéro.

La célébration de ce centenaire et le pèlerinage annuel à Saint-Joseph avaient attiré une grande foule. Le soir il y eut une réception en l'honneur des premiers missionnaires de la Congrégation en route pour la Chine.



UNE GROTTTE DE LOURDES AU MACKENZIE

Nous aussi — écrivait S. E. Mgr Breynat le 9 avril dernier — nous allons avoir une belle Grotte sur le modèle de celle de Lourdes ! Elle va être construite sur le terrain de notre Mission la plus septentrionale, celle qui se trouve placée sous le vocable de N.-D. de Lourdes, à Letty Harbour, au 70e. Et c'est de Lourdes même que doit nous arriver la statue. Elle nous est offerte